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香港文匯報訊（記者 楊浩然）在廈門舉行的
2025蘇迪曼盃羽毛球賽昨日上演4強戰，結果
國羽以場數3：0輕取日本隊晉級決賽。
國羽在首場混雙賽事派出「鳳凰組合」馮彥
哲/黃東萍對戰綠川大輝/五十嵐有紗。結果
「鳳凰組合」在未受考驗下連贏21：11、21：
17，除助國羽先下一城，還報卻2023年蘇迪曼
盃 4強戰的一敗之仇。黃東萍賽後激動地表
示：「同樣的比賽、對手、準決賽，今（昨）
天能打得這麼好是對我們的肯定，也見證着我
們的成長。」
國羽在第二場男單賽事派出世界一哥石宇奇
對決奈良岡功大。石宇奇首局輕勝21：8，已無
退路的奈良岡功大次局加強攻勢，但石宇奇最
終還是技勝一籌再贏21：16，助國羽領先場數
2：0。
只差一場勝利便晉級的國羽，在第三場女單
派出陳雨菲對戰山口茜。結果先輸一局17：21
的陳雨菲之後連贏21：9、21：16，助國羽以場
數3：0晉級決賽。陳雨菲賽後指出今場勝利是
團隊協作的成果，並揚言決賽將面對更嚴峻挑
戰，但全隊已做好準備。

香港文匯報訊（記者 郭正謙）今季
英超冠軍雖然塵埃落定，不過關乎來
季歐聯資格的前五之爭仍然激烈，目
前排第五的車路士仍需為穩住位置而
努力，今晚主場對新科冠軍利物浦不
容有失。（Now611 及 621 台今晚
11：30a.m.直播）
車路士雖然近五次對陣利物浦未嘗

一勝，不過利物浦上輪提早封王下今
仗或收起部分主力，主場出擊的車路
士迎來全取3分的良機。賽前車路士
將會列隊向冠軍利物浦拍掌致敬，主
帥馬利斯卡希望儀式可以刺激球隊的
爭勝心：「我希望球員明白奪冠是一
件多麼美妙的事情，當列隊儀式進行
時，球員心裏會想着自己有一天也能
當上主角。」
車路士近三場各項賽事取得全勝，

在「前五之爭」掌握主動權，歐協聯4
強首回合亦順利大勝劍指冠軍。馬利
斯卡認為隨着球隊累積更多經驗，前
景將一片光明：「經驗在爭冠路上能
發揮重要作用，如利物浦就擁有雲迪
積克及艾利臣等經驗豐富的球員，我
們陣中的球員如高維爾在這一年成長
很多，他的領導能力可以帶領球隊愈
來愈好。」
至於昨日凌晨上演的聯賽，曼城憑

藉季後離隊的老將迪布尼一箭定江
山，以1：0擊敗狼隊全取3分，各項
賽事錄得5連勝，爭奪來季歐聯入場
券形勢大好。

北京隊相隔10年出線CBA總決賽
香港文匯報訊（記者 蘇雨潤 北京報道）
2024 至 2025 賽季中國男子籃球職業聯賽
（CBA）準決賽日前迎來第三場較量，主場作
戰的北京隊以121：103擊敗山西隊，場數3：
0晉級總決賽，這也是北京隊時隔10年再次晉
級總決賽。北京隊主帥許利民賽後表示，球隊
實現了衝進總決賽的目標，下一步的目標就是
總冠軍。「這也是我執教生涯中的夢想。人生
能有幾回搏？我們要繼續拚搏，不給自己留下
遺憾。」
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尤彥賀馬術冠軍賽零罰分完成
香港文匯報訊（記者 夏微 上海

報道）2025上海浪琴環球馬術冠
軍賽昨日進入第二個比賽日，率
先在日場寶駿盃1.45米障礙賽登
場的尤彥賀以0罰分40.66秒的成
績列第五。
尤彥賀在第四位登場，他賽後
表示有些緊張，「平時各種各樣比
賽我也參加了挺多，但這場我緊
張了，就是感覺整個身體不是很
舒展，感覺有點繃着，心情也比
較急，會擔心沒有比好。」不過比
賽成績確是很好，甚至出乎他的
意料。「沒想過我和馬的狀態會這

麼好。我和牠配合才一個多月，
第二次上1.45米這個級別，是我
和牠的第四場比賽，也是五星級
的第一場。」
這場比賽能夠拿到0罰分，對
於尤彥賀的意義非凡。「因為我
想要參加明年在日本舉辦的亞運
會，這場比賽的經驗累積會非常
重要。目前是要求兩星級以上的
1.45米在6月份以前拿到兩輪8罰
分以內，今場剛好完成，算是最
基礎的資格有了，接下來就是爭
取拿到更多更好的成績，這樣被
選中的機會就大。」

●居里（中）受到嚴密看管。
法新社
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火箭勇士明演「搶七」大戰
香港文匯報訊（記者 郭正謙）NBA西岸季後賽首輪勇士
未能在主場贏下第6戰，被火箭贏115：107追至場數3：3，
將於香港時間周一早上8時30分在火箭主場上演「搶七」大
戰。占美畢拿賽後坦言勇士在侵略性上不及對手：「我們輸
了很多籃板和『五五波』，在進攻選擇上亦做得不夠好，有
時會想得太多，要贏波只有一個關鍵，就是盡力把每一球都
搶過來，我相信球隊會在第七場調整過來。」他表示「搶
七」不是世界上最難的事，雖然要作客，仍有信心可以贏下
這場「天王山」之戰。

趙心童勇闖桌球世錦賽決賽
香港文匯報訊（記者 郭正謙）中國球手

趙心童於世界桌球錦標賽4強以17：7擊敗
偶像奧蘇利雲，繼2016年丁俊暉後成為首
位晉身世錦賽決賽的中國球手，亦是賽事史
上首位殺入決賽的業餘球員。趙心童與奧蘇
利雲場外亦師亦友，趙心童更表示自己能首
次晉身決賽要多謝對手：「奧蘇利雲鼓勵
我，亦分享了很多桌球技巧及調節心理的方
法，沒有他我不可能晉級決賽。贏得世界冠
軍是所有中國球手的夢想，我知道這會十分
困難，不過我會盡力嘗試。」

●

趙
心
童
（
右
）
與
奧
蘇

利
雲
握
手
致
意
。新

華
社

●雙方於比賽中。香港文匯報記者蘇雨潤攝
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香港文匯報訊（記者 蘇雨潤 北京
報道）2025世界泳聯跳水世界盃總決
賽（北京）昨日迎來第二個比賽日。
其中王宗源和鄭九源分別包攬男子單

人3米板金銀牌，陳芋汐則在與全紅嬋的「巔
峰對決」中勝出，最終以431.25分拿下女子單
人10米台冠軍，包攬了本季世界盃該項目的全
部3面金牌。
在率先進行的男子單人3米板決賽中，王宗源
和鄭九源發揮穩健，分別以519.25分和505.05
分獲得冠亞軍。王宗源賽後表示，全新賽制對運
動員來說也頗具挑戰，在這個過程中需要注意力
要高度集中。他坦言，自己在預賽和準決賽時發
揮不錯，能跳到530分，但決賽發揮有所欠缺。
「還是體能下降的問題，對動作的感覺會有一些
偏差。」
鄭九源則直言，在決賽的對決中自己越跳越有

信心，這是自己第一次在世界大賽中跳過500
分，下場後還始終處於興奮的狀態。談及之後的
目標，他表示走下領獎台一切從零開始，還是要
把自己的起跳高度、動作節奏、空中姿態進一步
地加強。
在女子單人10米台比賽奪金的陳芋汐賽後表

示：「2008年陳若琳在北京奧運會獲得冠軍的
時候，也是我夢想開始的地方。」針對全新賽
制，全紅嬋坦言完成比賽感覺很累，但總要去習
慣。「未來說不定還會遇到新的變化，所以就只
能克服困難。」
本屆跳水世界盃總決賽收官日將角逐出女子單

人3米板和男子單人10米台兩面金牌。巴黎奧運
會冠軍陳藝文將與本季兩度奪冠的陳佳在女子3
米板賽場再次上演「打吡戰」；在男子10米台
方面，曾在加拿大溫莎站中憑高難度動作逆轉奪
冠的程子龍則是該項目金牌的有力爭奪者。

夢之隊再攬雙金

▲王宗源（中）、鄭九源（左）和韋
澤曼在頒獎儀式上合影。
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▲全紅嬋（左）和陳芋汐在頒獎台上。 法新社
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陳芋汐獲本屆世界盃三連冠

年度排球界最盛大的賽事世界女排聯賽再度落戶香港，賽事將於6月18日至

22日假啟德體藝館舉行。大會昨日舉行記者會公布詳情，票價方面由200元至

1,800元不等，門票將在周三（7日）在快達票公開發售。另外退役名將惠若琪

席間分享對國家隊女排新名單的看法，以及在母校任大學老師的生活。

●文：香港文匯報記者葉詩敏 圖：香港文匯報記者張發兒

●●惠若琪分享心得惠若琪分享心得。。

惠若琪期待惠若琪期待
新中國女排再綻光彩新中國女排再綻光彩
由中國、意大利、日本、泰國、捷克及

保加利亞6隊組成的強勢陣容，將出
戰今屆世界女排聯賽。前國家隊女排副攻手
楊珺菁在記者會前舉行簽名會，並在台上分
享多年征戰經驗。前國家隊女排名將惠若
琪、前日本奧運代表木村沙織及前泰國代表
保琳婕昨隨後也亮相記者會，受球迷喜愛的
木村更向大家以廣東話打招呼，獲現場圍觀
觀眾拍掌歡呼歡迎。
國家隊女排一代名將惠若琪去年以技術代
表助理身份隨隊前來香港站，她指今年因工
作關係不會隨隊。國家隊女排上月公布新一
屆代表球員名單，19人中包括大量新血，
主力隊員有龔翔宇、王媛媛、王夢潔和李盈
瑩4位世界冠軍；王奧芊、楊舒茗等多名未
到20歲的國青隊、國少隊球員則首次進入
國家隊。
惠若琪指有看到公開訓練的直播，認為新血
為球隊帶來活力，「感覺訓練非常有朝氣，我
當時入國家隊的年齡也是比較小，所以能感受
到年輕隊員的那種緊張感和興奮感。」她坦言
球員剛入到一支光榮的隊伍當然會有很多挑
戰，「現在整個排球趨勢打得非常快，又高又
快來回球也比較多，所以在這個過程中，年輕
隊員還是需要積累比賽的鍛煉，才能夠在國際

賽場上面綻放出光彩。」
這名前隊長直言，新舊交替在所難免，冀
球迷給予支持和耐性，「中流砥柱在中間有
堅實的力量，還要有新鮮的血液，這是一個
隊伍的必經之路。」她笑言很期待首站北京
站，「要是有機會想去現場感受一下。」
34歲的惠若琪在2018年退役，結束18年
球員生涯，去年在南京師範大學博士畢業後
留校任教體育，她坦言熱愛大學教書生活，
加上舊隊友陳展是女排校隊的主教練，惠若
琪也希望幫助這支女排提高技術，如邀請國
外球隊到大學交流。「我們學校連續兩年奪
得全國大學生排球聯賽冠軍了，所以我也想
看看有沒有可能在大學發掘人才，甚至可以
打到一些更高級別的比賽。」

木村沙織感受到球迷熱情
另一名前日本女排隊長木村沙織，在

2017年退役後首度再來港，吸引不少球迷
圍觀和合照，她笑言對此感意外，又指以往
在香港作賽也感受到球迷的熱情，每次在紅
館也如置身主場一樣。她期望大家與自己一
樣，繼續支持同樣經歷換新血的日本女排。
今屆世界女排聯賽香港站由以往的紅磡體

育館轉至啟德體藝館舉行，中國香港排球總

會會長吳守基
坦言要接受嘗
試，「每一個都是
試的，啟德也是今
年才落成，每個項目都
是大家摸索，慢慢做，球
迷能重新適應。」對於可會擔心
重演桌球超時未完賽「趕客」事
件，他指排球改制後取消發球權，比賽
即使打足5局也在兩個多小時內完成，
能控制時間下無須擔心超時，同時也會與
啟德方面作好溝通。

世界女排聯賽世界女排聯賽66月月啟啟德體藝館展開德體藝館展開

●前日本女排名將木村沙織
與球迷合照。

●●一眾嘉賓於昨日記招合影一眾嘉賓於昨日記招合影。。


